

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... ANUNCIOS
1.ª plana... 0'15 cts. por línea
2.ª y 3.ª... 0'25
4.ª... 0'10

EL TIEMPO

Edición, Administración y la imprenta
POLO DE MEDINA, 9

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante...

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

En política las palabras suelen tener distinta significación que en el uso corriente.

Así por ejemplo: voluntariamente, que hoy es el adverbio de la decisión, en labios de un gobernador dista enormemente de ser un acto libre y espontáneo.

Es como las visitas que acostumbra ordenar los gobernadores a los municipios para hacer "administración", que suele ser la manera y forma política de decirle a los alcaldes "aquí estáis demás."

Por eso mientras, las afirmaciones del gobernador ha levantado cierto alboroto en los amigos del señor Llanos, en otros se ha visto algo así, como la confirmación de todos esos rumores de destitución.

A muchos, que más bien son amigos que adversarios del señor Llanos, les hemos oído decir que esas declaraciones del gobernador son el primer aviso que recibe el alcalde; y si no se diera por entendido entonces tendrá lugar la imprescindible destitución.

De más decía uno de esos comentaristas: "yo alcalde no esperaré a otro aviso; que no es el mismo alcalde "dimitido" que alcalde "destituido."

A nosotros nos tiene perfectamente sin cuidado la conducta que pueda seguir en este asunto; es más, periodísticamente analizado el caso nos agrada su continuación, pues el señor Llanos es el alcalde ideal para la oposición; pero hay otras razones de público interés que tenemos que atenernos a ellas convenientemente periodísticas.

Y esas razones son las que palpitan en la conciencia popular por lo que atañe a su administración.

Con todo el esfuerzo que hacen los defensores del alcalde no se ha podido negar el hecho, afirmado por varios conductos, de que se está abonando por libramiento a los amigos y partidarios, y en cambio hay otros pobres empleados que no han recibido, no solo ni una peseta por atrasos, sino que tampoco se les abona lo corriente.

Y no se olvide que la recaudación en este período ha llegado al máximo y que ahora de comenzar esa triste cuenta, que si hemos de ser francos, desearíamos que fuese el señor Llanos y no otro quien tuviera que descenderla.

De modo que quien supone en nosotros impaciencias por la caída del alcalde, es porque está atacado de miopía política, ó usa las lentes ahumadas de la pasión.

SANTOMERA

Inauguración de la estación telefónica

Desde antayer cuantos los vecinos de Santomera con una mejora importantísima, debida a la iniciativa del concejal de este Ayuntamiento don Peñafiel, que con una actividad grande, ha venido laborando para conseguir esta mejora que halló eco en nuestros representantes en Cortes y en los dignos jefes de este Central de telégrafos que han dado toda clase de facilidades para la realización del proyecto del señor Peñafiel.

de Murcia en el automóvil del señor don Manuel Tomás Crave, jefe de línea de esta Central, éste, los oficiales de la misma, señores don José Torres Mellado y don Salvador Cismar y nuestro compañero el señor Ponce de León, dirigiéndose a Santomera, para asistir al acto de inaugurar la estación telefónica recientemente instalada en dicho pueblo.

A dar vista a Santomera, por el recodo de la bajada del puerto, el disparo de una traca anunció la llegada de la comisión oficial del Centro de telégrafos, que era esperada por el concejal don Salvador Peñafiel, en representación del Ayuntamiento de Murcia; don Joaquín Berreguero, exconcejal; don José Muñoz Alemán, exadjunto, en representación del párroco que se halla enfermo; los alcaldes pedáneos don Juan Martínez García y don Pascual Giménez González; don Antonio Galiano, médico titular del distrito; don Angel Gomez, médico del pueblo; don Esteban Carpena, farmacéutico; don Angel Bejarano, comandante de aquel puesto de la guardia civil; don José Ferri, maestro de la instrucción primaria que ha de quedar encargado del servicio telefónico en dicho pueblo; y las siguientes personalidades: don Antonio Murcia, don José Mellero, José González Juan, don Antonio García Vivanco, don Carlos Barza, don José Cravilla y don Julián Giner Perez, una banda de música y puede decirse que el pueblo en masa.

Al aparecer la Comisión del auto, se hizo nuevo disparo de tracas y después de ser presentados los señores de la Comisión por el concejal señor Peñafiel se puso en marcha la comitiva, llegando a la casa escuela donde se halla instalado el teléfono, situándose a la puerta, la banda de música.

Seguidamente se procedió a bendecir la instalación, por el teniente don Antonio Baberlan, revestido de capa.

Instantáneamente después se cursaron telegramas de gratitud y salutación el Ministro de la Gobernación, Director general de Comunicaciones, Gobernador civil, Alcalde de Murcia, Excmo. Sr. D. Juan de la Cierva, Ilmo. Sr. D. Luis Barcala, Senadores y Diputados don Isidoro de la Cierva, don Angel Guirao, Duque de Pastrana, don Teodoro Banió, exdiputado don Emilio Díez de Revenga y directores de los diarios locales, "Liberals", "Verdad", "Heralde", "Fomento", y TIEMPO.

Que nosotros hemos recibido dice así:

«Director de EL TIEMPO.—Murcia Santomera.—A las 10'30 tarde.—Pueblo de Santomera, al inaugurar la estación telefónica.—Por la Comisión, Peñafiel»

Después de transmitidos los despachos, los oficiales de telégrafos señores Torres y Cismar, informaron de su cometido al profesor don José Ferri, que desde hoy queda encargado del teléfono.

A continuación la comisión obsequió a todos los concurrentes con un espléndido y suculento lunch.

Terminó los brindis el Sr. Peñafiel quien, con frases de gran sinceridad, expresó su gratitud a cuantos han contribuido a realizar la importante mejora cuya inauguración se estaba celebrando en aquellos momentos.

Puso de relieve el apoyo prestado a Santomera en este y otros

asuntos por los señores Cierva y por el señor Balsa a los que el pueblo no sabrá ni podrá agradecerles nunca los beneficios que les debe.

También tuvo frases de gratitud para el jefe de esta Central de telégrafos don Manuel Tomás Crave, que tanto ha hecho para conseguir la concesión del teléfono para Santomera.

Para el alcalde y el Ayuntamiento, también tuvo el señor Peñafiel palabras de agradecimiento y terminica diciendo que en la actualidad, por ser concejal por aquel distrito, y después cuando deje de serlo, continuará luchando con el mismo ímpetu con los mismos entusiasmos que hoy, por el engrandecimiento de su pueblo.

Terminó dando vivas al Rey y a los señores Cierva y Balsa que fueron contestados con entusiasmo.

D. Manuel Tomás Crave, después de agradecer las frases de gratitud del señor Peñafiel para los jefes y personal del Telégrafo, se congratuló de ver al pueblo unido en un solo ideal y laborando por un mismo fin.

Tuvo después frases de aliento para todos, recordándoles las personas de quien más directamente reciben beneficios que no los regatean, y que en todo momento les tienen prontas a auxiliar todas aquellas iniciativas que redunden en beneficio del pueblo.

Había después el señor Berreguero que se adhirió en un todo a lo dicho por los señores Peñafiel y Crave y hace resaltar que en este acto se encuentra el pueblo de Santomera unido, sin que la política distancie a unos de otros y que así deben seguir siempre para laborar por el bien del pueblo.

Don José Mellero, cierra los brindis haciendo un merecido elogio del protector del pueblo don Luis Balsa, terminando con nuevas vivas que son contestados con el mismo entusiasmo que los anteriores.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

A las ocho y media terminó el lunch y hasta las afueras del pueblo fueron acompañados los señores que llegaron de Murcia; y al arrancar el automóvil se repitieron los vítores y aclamaciones entusiastas.

Si satisfechos pueden estar los vecinos de Santomera por la mejora que se les ha concedido, no menos deben estarlo cuantos han contribuido a ello, porque el miércoles quedó patentizado que el pueblo de Santomera sabe agradecer y pagar con creces los favores que recibe.

Una aclaración

Aunque somos enemigos de ciertas especulaciones, que habría que estar repitiendo incesantemente, cuando se trata de aseveraciones gratuitas, en este caso vamos a separarnos un tanto de nuestro criterio para dejar las cosas en el lugar que le corresponden.

En un semanario local hemos visto atribuido un artículo publicado en este periódico, a nuestro excelente amigo don Andrés Sobejano.

Cuantas veces el señor Sobejano, con cuya colaboración nos honramos, ha escrito en este periódico, lo ha hecho con su firma y en asuntos que nada se relacionan con el artículo de referencia.

Esto no es más que un juicio que se avalorado por la experiencia y por autoridades indiscutibles.

Ayuda el espíritu el ver que en estas discusiones periodísticas se debe personalizar para la defensa de las ideas.

A esa ciertamente una pobre inteligencia el atacar a los compañeros para defender una opinión.

Y esto que por incidencia está dicho para el semanario aludido, valga también para algún otro diario, que por lo visto comulga también en tan poco recomendable procedimiento.

Si censuramos nosotros a una autoridad en su actuación, no se defenderá mejor, ni dejará de quedar en pie cuanto digamos, porque se ataca a cuantos componemos la redacción.

No nos remuerde la conciencia de haber faltado a los respetos personales, debidos al compañero, en cuantas campañas, y entre que han sido muchas, hemos sostenido; y seguiremos el mismo criterio en las que hayamos de sostener.

Esto no quita para que nos tengamos la unidad el juicio ajeno y para que invariablemente sigamos nuestra norma de conducta.

Voluntarios para Africa

Se ha dictado una R. O. para la admisión como voluntarios para el Ejército de África de los que hubiesen sufrido alguna condena, teniendo en cuenta que nada se preceptúa sobre este particular en la vigente ley de reclutamiento.

Las condiciones para la admisión son las siguientes:

Se admiten como voluntarios para Africa a todos los que se presenten con arreglo a las disposiciones citadas, aceptuadas:

1.º A los condenados por delitos de robo, hurto y estafa ó por falta de hurto, cualquiera que fuese la pena impuesta.

2.º A los condenados a penas que excedan de prisión correccional, según el Código penal, ó de prisión militar correccional, según el Código de Justicia militar.

3.º A los que habiendo servido en el Ejército observarán mala conducta y fueran repetidamente castigados por faltas.

4.º A los que hayan sufrido condenas que lleven consigo por Ministerio de la ley la expulsión, de las filas del Ejército ó el destino a un Cuerpo de disciplina; y

5.º Queda el criterio de las autoridades militares el apreciar en cada caso la importancia y gravedad de las faltas para conceder ó negar la admisión.

Vapor torpedeado

Espectáculo emocionante

Un tripulante de la «Nautilus», escribe una carta, relatando el hundimiento de un vapor en el Mediterráneo.

De ella entresacamos estos párrafos:

«En las cuatro de la mañana: nos encontramos en el golfo de Valencia entre Ibiza y Castellón de la Plana. La gente se arremolina en la batayola y castillo; es la hora del relevo, en una espléndida amanecida... ¿Qué ocurre para que sea tanta la curiosidad? Un submarino alemán pintado de

Obituary notice for Don Manuel Tarín Moreno, who died on July 8, 1901. Includes details of his family and funeral arrangements.

Notice from the Ayuntamiento de Murcia regarding market prices for various goods like potatoes, tomatoes, and fish, along with a notice from the Pescadería.

Official Bulletin (Boletín Oficial) containing various government decrees, including one regarding the Real Sociedad Geográfica and another about the Subsecretaría de Instrucción Pública.



# Las fiestas de Cartagena

## PROGRAMA

Mes de Julio

Día 23.—A las cinco de la mañana; Gran diada.

Por la tarde a las cuatro y media, corrida de toros por José y Belmonte.

Día 24.—A las diez de la noche y en el muelle de Alfonso XII, Castillo de Fuegos Artificiales.

Días 25 y 26.—Por la tarde Match de Football y por la noche Música en el Muelle.

Día 27.—Por la noche, Concurso de esaperatos.

En esta noche las bandas de música tocarán frente al Banco de España y plazas de San Sebastián y San Gilés.

Días 28 y 29.—Concurso de Tiro Nacional.

Por la noche amenizará el paseo del muelle una banda de música.

Día 30.—A las cuatro y media de la tarde, gran novillada.

A las diez de la noche, Fuegos artificiales.

Día 31.—A las diez de la noche en el muelle, Castillo de fuegos artificiales.

Mes de Agosto

Día 1.—Gran Verbena en el Muelle de Alfonso XII.

Día 2.—A las seis de la tarde elevación de globos en el muelle.

Día 3.—A las diez de la noche Castillo de fuegos artificiales.

Día 4.—A las cinco de la tarde, concurso de natación y canoa.

La banda de música amenizará por la noche el paseo en el muelle.

Día 5.—Por la noche música en el muelle.

Día 6.—A las cuatro y media de la tarde, Gran Corrida de Toros.

Por la noche, Velada Marítima.

Días 7 y 8.—En la Plaza de Toros a las cinco de la tarde, Bules Regionales.

Por la noche, Música en el Muelle.

Día 9.—Batalla de Flores.

Día 10.—Por la noche, Juegos Florales organizados por la Cruz Roja.

La banda de música amenizará el paseo del muelle.

Día 11.—A las cinco de la tarde recorrida organizada por el Club Taurino y festival de los exploradores en la Plaza de Toros.

A las diez de la noche, Gran Retreta y Cabalgata Olívica Militar.

## Exploradores de España

Tropa de Murcia

Orden del día 7 de julio de 1916. Acordado por el Consejo el realizar excursión pernottando la Tropa fuera de la población, se reunirá esta a hora conveniente en un cuartelillo y formando por grupos se romperá la marcha para el Eremitorio de la Faensaca a las 5 en punto de la tarde del sábado inmediato.

Llegados a este sitio se montará el campamento en la explanada frente a la Iglesia y se tendrá silencio a las 9 de la noche, estableciéndose los turnos de vigilancia entre los instructores y Subinstructores.

A las 3 de la mañana del domingo se levantará diana, pasando la tropa seguidamente a las operaciones de aseo, y se abatirán tiendas, hecho lo cual se formará para salir a las 4 y media marchando a las 5 al sitio del «Carrillar» donde se pasará el día en campamento, saliendo de regreso a esta ciudad para llegar a ella a las 8 de la tarde.

Mientras el viaje de ida como el de vuelta se hará por el camino de de esmedio.

Los expedicionarios irán provistos de un saco vacío y manta para formarse la cama y una tohalla y demás útiles de aseo formando todo ello un paquete con el nombre del

interesado y el del grupo a que pertenece, objetos que deberán estar en el cuartelillo en la tarde de hoy viernes para su conducción el día sábado.

Todos los individuos de la Tropa serán provistos de las viandas que crean oportunas para la cena, desayuno y merienda y además el pan para la comida, dando el Consejo a la vez la comida del domingo.

El jefe de la tropa.

## SUSCRIPCION

Suscripción para el Monumento Nacional al Sagrado Corazón de Jesús.

Recibido de Calasparra

Suma anterior, 915.

Don Lorenzo Portillo, 0'5; Don José Velázquez Guillén, 0'5; doña Emilia Martínez, 0'25; doña Antonia Martínez, 0'25; doña Irene Amarel, 0'25; doña Africana Ceballos, 0'25; doña S. ledad Moreno, 0'25; doña María Jesús Pérez, 0'25; doña Paula Galiano, 1; doña Regina Ruiz, 1; doña Francisca Velázquez, 0'50; doña Juquina López, 0'5; doña Pascuala Soler, 0'25; doña Antonia Pavalón, 0'50; don Esteban Cusca, 0'5; don Salvador Castaño, 0'25; doña Magdalena M. Orbalán, 0'10; doña Juana López, 10; doña Josefa Guillén, 0'10; doña Pilar Guillén, 0'10.

Recibido de Fuente Librilla

Don Benancio Torregrosa, 1; doña Agustina Torregrosa, 0'5; don José E. Colar, 25; doña Juana Hurtado, 25; dos huérfanas, 10. Suma, 102'25

Se continuará

## Sección de Tribunales

Ayer ocupaban el barquillo de la sección primera dos mujeres de alguna edad, sin que los años hayan debilitado en ellas la actividad de los músculos del aparato fonético. ¿Por qué ocuparon tan molesto sitio? No lo quisieron decir porque según ellas no habían cometido ningún delito, pero la actividad de los agentes de Cartagena hicieron que hoy conozcamos la causa.

Don Francisco Lomas, de Cartagena, poseía, por los primeros días de Noviembre de 1914, una preciosa sortija con cinco brillantes, tasada pericialmente en 500 pesetas; pero no se encontraba muy conforme con ella, por lo que se la entregó para que la vendiera a una de las procesadas, Micaela López Esteve.

Micaela aunque su oficio es el de corredora de alhajas, temió sin duda no poder realizar ella sola la operación, por lo que buscó la colaboración de Ana Jorquera Ros, que debe ser conocida seguramente por la «Muda», pues desde que compareció ante el Tribunal no cesó de hablar siquiera un momento.

Las dos prisioneras de acuerdo marcharon a un establecimiento que pomposamente le llaman de compra-venta mercantil, aunque su objeto sea enjugar lágrimas y al paso también los objetos que los necesitados suelen llevar para su pignoración, propiedad de Alfonso García (1) Chato.

En dicho establecimiento empeñaron la sortija en 200 pesetas que según Ana se quedó con ellas de las que entregó a la Micaela algunas y las restantes parece ser que las invirtió en diferentes cosas.

El fiscal señor Lomas acusó ayer a las procesadas como autoras de dos delitos de esta mayor de 100 pesetas y menor de 250 solicitando se le imponga a la Ana 4 años, 2 meses y 1 día de prisión correccional y 4 meses y 1 día de arresto mayor a Micaela.

Los letrados señores Mauricio y Baró solicitaron por el contrario la absolución quedando el juicio concluso para sentencia.

T diversidad abandonamos el salón notábamos el charoteo de una vez que había quedado zumbando en nuestros oídos y ora que Ana seguía hablando por lo que se veía la presencia de el tribunal la tenía con el mismo cuidado que si estuviera delante del Chato.

GOLILLA

## PORTMAN

### Incendio del Teatro

El hermoso teatro de Portman ha sido destruido por un verez incendio durante la noche del miércoles.

Dicho teatro es propiedad de don Miguel Zapata, y se halla situado en la calle de Núñez de dicho pueblo.

El fuego se produjo por haberse fundido un cable de la luz eléctrica en uno de los pasillos laterales.

Quando comenzó el incendio se estaba ensayando una obra próxima a estrenarse.

A pesar de haber bastante público en el teatro no han ocurrido desgracias personales.

El teatro ha quedado totalmente destruido.

Las pérdidas se calculan en unas 75.000 pesetas.

## CIRCULAR de Instrucción pública

Encuétrándose próximo el período de vacaciones que deberá dar principio con arreglo a las disposiciones vigentes, el día 18 del actual se recuerda por la presente circular, a todos los maestros y maestras de las escuelas nacionales de la provincia que hayan de ausentarse en ese tiempo, el deber que tienen de dirigir oficio a esta sección, comunicando el punto donde van a fijar su residencia en el transcurso de las citadas vacaciones, a fin de que no sufran retraso ninguno los servicios que puedan presentarse en el período de su ausencia.

Murcia 6 de Julio de 1916.—El jefe de la Sección, Luis Orts

## Desgracia en Abanilla

### Un jóvea ahogado

En una balsa situada en el sitio llamado Eril de don Pedro, del término de Abanilla se estaba bañando el jóvea de 12 años, Jesús Murillas, teniendo la desgracia de perecer ahogado.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

## LA EDAD

Vosotras no tenéis más edad que la que expresa vuestro semblante; y nosotros tenemos los años que representan nuestras acciones. Pudiera decirse que la mujer tiene la edad en el tipo, y que el hombre la tiene en el carácter.

La mujer, alguna que otra vez, suele cumplir tantas primaveras; pero esto solo ocurre muy de tarde en tarde. Quien verdaderamente cumple años a cada momento, es el hombre, sobre todo, en llegando a cierta edad.

Que las mujeres se quitan años, es una gracia como todo lo que ellas hacen; pero que el hombre se los quite, eso sí que tiene poca gracia. Parece que tenemos una rigurosa obligación de tener siempre menos años de los que tenemos. Todos nos creemos que con dos ó tres ó cuatro años menos, estaríamos en nuestro punto. Este respeto ó temor a los años, consistirá tal vez, en que alguna vez el tiempo y se nos figura que vivimos muy atrasados.

Nadie resiste con verdadera serenidad una conversación que recaiga sobre los años, como si en esto de la edad todos tuviésemos la «cola de país». Sin duda es que el tiempo nos



EN: WFR GIO DEL ALMA  
DEL SEÑOR

## D. Santiago Martínez Hernández

(Q. E. P. D.)  
que falleció el día 14 de Julio de 1915

Se celebrarán hoy viernes misas cada media hora desde las 6.00 a las doce en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Sus sobrinos, don José Ferrán y doña Trinidad Martínez,

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a algunos de estos sufrágios.

Murcia 7 de Julio de 1916

Nuestro venerable Prelado concedió indulgencias en la forma acostumbrada.

pasa mucho más de prisa por fuera que por dentro, y por eso nos produce angustia sentirnos con el semblante envejecido mientras el corazón continúa palpitando retazón y juvenil como un alegre pajarillo que hasta que le jale que lo aprisiona se le va quedando más estrecho cada día, antes, mucho antes de que se le acaben las ganas de volar.

## QUÉ TIENEN RELIGIOSO

JULIO 1916

VIERNES VII

San Claudio, San Fermín y el beato Lorenzo.

## VELA Y ALUMBRADO

Día 7.—En San Bartolomé por doña Mercedes y doña Teresa Baeza.

Día 8.—En Verónica por las Doncellas de San del Purgatorio.

## NOTICIAS

## El mejor postre MERMELADAS TREVHANO

### Órdenes reiteradas

El inspector jefe de Vigilancia, Sr. Aguilera, ha reiterado las órdenes de que no se permita circular por los sitios frecuentados de la población a ninguna hora del día y hasta después de mediada la noche, a las mujeres que por su modo de vivir puedan ser motivo de escándalo.

Estas órdenes han sido dadas para que se cumplan con todo rigor.

La medida tomada por el señor Aguilera es digna de un aplauso que nos complacemos en irributarle.

### Expediente

La Sección administrativa de primera enseñanza ha remitido a la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio, remite el expediente promovido por doña María del Carmen Hernández y doña Teresa Pérez Lorencio, viuda ó hija respectivamente del maestro que fué de esta capital los Agustín Pérez, solicitando la pensión de viudedad y orfandad, que los corresponde percibir.

### DEPENDIENTE de Farmacia.

Se necesita competente y con buenas referencias. Llamarán en esta redacción.

### Caso y pensión

El subsecretario de Sanidad exterior ha ordenado el caso de don Eduardo Sáiz, éste pide interino de la Estación sanitaria de Mazarrón, comprando para sustituirle a don Francisco Vicos.

## ACADEMIA P. FIEUX SANTO DOMINGO. 31

Tercera francesa domingos y días festivos de cinco a nueve de la noche. Entrada libre; cuota 0'20 pesetas.

## Denuncia

La Jefatura de Obras Públicas de Murcia ha denunciado a don Oreste Gómez María por conducir su automóvil a mayor velocidad de la reglamentaria.

## Detenido

La guardia civil de Totana ha detenido a Ambrosio Lores Cayuela por promover sacado hallado en completo estado de embriaguez.

## Escritura a máquina

Se aprende rápidamente por cinco ptas. al mes; una hora diaria. SE HAN COPIAS Pablo Martínez—Sagasta, 32

## Demente

Se ha ordenado el ingreso en este manicomio de la presunta demente Josefina Casanovas Lagüer, de Cartagena, para su observación.

## Maestra poseionada

El tomado posesión de la escuela de niñas de Yecla, en calidad de interina doña Antonia Orsago.

## Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña Leonor Albaladejo, esposa de nuestro amigo don Mariano Díaz.

A los dichosos padres y al abuelo, nuestro buen amigo don Rafael Albaladejo, enviamos nuestra enhorabuena.

## Automóviles «Dodge»

Torpedo 5 plazas, 1070 HP americano construido a la europea con dirección a la derecha enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamó de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llavando suprimida la manivela, faros eléctricos eclipse de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con funda, parabrisa, cuenta kilómetros é indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y cinco llantas amovibles de medidas europeas. Entrega inmediata. Precio en Murcia, pesetas 8.800.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete. Garage Internacional de Sucesores de Ramón Servet, VILLALBA, 2-4 y 6, MURCIA.

## Real Orden

El general Gobernador de la plaza de Cartagena, remite para su inserción en el Boletín Oficial, copia de la R. O. de 24 del pasado, relativa a la entrega de armas y municiones para la sociedad, «El Nacional».

## Regreso

Han regresado de su viaje de novios don Salvador Garza y su joven esposa doña Filomena Villalón.

Sean bien venidos.

## Edicto

El Jefe de instrucción de la comandancia de marina de Cartagena, remite edicto anunciando la subasta de 20 bocoyes vacíos.

## Martínez Zamora

DE LA MATERNIDAD

## Matriz - Embarazo - Partos

Consulta gratuita: Lunes, Miércoles y Viernes de 8 a 9 mañana, Plaza de Amores, 5, pral. (Barrio de la Trinidad.)

Particular, desde las 3 a las 5 de la tarde.—Merced, 9.

## Regreso

El regresado de Madrid y pasará unos días entre nosotros, regresando otra vez a la Corte nuestro buen amigo don Marcos Martín de la Caba, catedrático de Geografía é Historia de este Instituto.

## Información política

(Por telégrafo) Conferencias con los ministros

6—A las 3'15 t.

El presidente del Consejo ha celebrado extensas conferencias con la mayoría de los ministros.

Supónese que en ellas ha tratado de la marcha de los debates parlamentarios, interesándose su opinión sobre los mismos.

También los ha expuesto su deseo de acelerar las discusiones de los proyectos pendientes, recurriendo a cuantos procedimientos sean necesarios.

## El Consejo de mañana

Mañana se celebrará Consejo de Ministros a fin de acordar los medios necesarios para sacar adelante aquellos proyectos que el Gobierno estima como imprescindibles para gobernar.

El conde dará cuenta a sus compañeros del resultado de la reunión con los jefes de las minorías.

## ¿Se cerrarán las Cortes?

Atribúyase a uno de los últimos del conde la versión de que si en la reunión que tenga el jefe del Gobierno con los representantes de las minorías no se llega a un acuerdo, se halla dispuesto a cerrar las Cortes, echando sobre las oposiciones la responsabilidad de esta resolución.

Para perder el tiempo, suponen que ha dicho el jefe del Gobierno, lo mismo impartir tener las Cortes abiertas que cerradas.

## El gobernador de Barcelona y el ministro de la Gobernación

El gobernador de Barcelona ha puesto a Ruiz Gimenez un telegrama agradeciéndole extraordinariamente los elogios que le ha dedicado en las Cortes al defender su gestión al frente de aquel gobierno civil.

## Mella y los ferrocarriles secundarios

Mella ha pedido que se conceda preferencia a los ferrocarriles secundarios.

Matiendo que este asunto es de vitalísima importancia; no solo por los beneficios que pueda reportar a la clase obrera, sino por su trascendencia económica.

## La prensa y la labor parlamentaria

La prensa en su mayoría censura la inactividad del Parlamento.

Aboga porque se deje expedito el camino para poder aprobar antes de Octubre los proyectos económicos.

## LAS CORTES

(Por telégrafo)

## SENADO

6—A las 11'15 n.

A las tres y cuarto se abre la sesión presidiendo García Prieto. Hay muy poca concurrencia.

En el banco azul los ministros de la Gobernación, Fomento y Justicia.

## Ruegos

El ministro de la GOBERNACIÓN contesta al ruego que hizo días pasados Vallés.

Niega que exista hostilidad contra la Diputación de Barcelona. MELGARES solicita que se deshaga un error oficial que ha



do aclarado en concreto de confesión.  
Los ministros de FOMENTO y JUSTICIA proponen rehabilitar al ciego que habla sido condenado.  
El obispo de MADRID interviene brevemente.  
TORMO censura á los Archivos que dificultan la acción de los investigadores.  
El ministro de JUSTICIA promete ocuparse de esa cuestión.  
Se hacen otros ruegos sin interés.

**Orden del día**  
Continúa el debate sobre ferrocarriles secundarios.  
El ministro de FOMENTO continúa defendiendo el proyecto.  
Combate la argumentación de Sánchez Toca.  
Dice que actualmente el Estado se ve en la imposibilidad de hacer las explotaciones directamente.  
SAN PEDRO de GALATINO, SANCHEZ TOCA y TORMO rectifican.  
Se suspende el debate y se levanta la sesión.

**CONGRESO**  
A las tres y cuarenta se abre la sesión.  
Preside Villanueva. Hay pocos diputados en los escaños.  
En el banco del Romanones y los ministros de Hacienda y Marina.

**Ruegos**  
ROMEO solicita que se extienda la condena a condicional á los sentenciados por Guerra y Marina.  
SEANE reitera el ruego para que se establezcan las primas de construcción de embarcaciones pequeñas.  
FOGUE pide que se conceda la Cruz de Alfonso XII á los pilotos Domingo y Bilbao.

**Orden del día**  
Continúa el debate sobre los beneficios de la Guerra.  
AMPURIO termina su discurso comenzado ayer.  
FRANCOS RODRIGUEZ defiende el proyecto.  
Recuerda lo que se combatió la obra de Villaverde.  
Añirma que los conservadores preparan un proyecto arábiga.  
Dedica grandes elogios á Alba por su labor económica.  
Excita á prescindir de discursos y á colaborar en la mejora del proyecto.

**Proposición incidental**  
Se presenta una proposición incidental pidiendo que el ministro de Hacienda dé las declaraciones que ha hecho acerca del proyecto de utilidades.  
VENTOSA defiende la proposición.  
Dice que esas declaraciones afectan al decoro del Congreso.  
Se refiere la proposición á lo dicho por Alba de que los grupos financieros están moviendo los menos en el Parlamento.  
Ataca duramente al ministro.  
El ministro de HACIENDA le contesta diciendo que esas declaraciones reflejan exactamente su pensamiento.  
Dice que está dispuesto á gobernar con mayoría y minoría pero jamás con empresas financieras. (Aplausos de la mayoría.)  
Censura los procedimientos de los regionalistas.  
Con frases patrióticas habla de la necesidad de realizar la labor económica. (Aplauso.)  
FRANCOS RODRIGUEZ se opone á que sea aprobada la proposición.  
Dice que es un caso de injusticia el que cometen los regionalistas.  
(Los regionalistas dicen que se vote nominalmente; la Cámara protesta contra los regionalistas y aplaude al ministro. Ventosa, ante esta actitud del Congreso retira la proposición. Grandes comentarios.)  
Segue el debate  
AMPURIO rectifica brevemente.  
El ministro de HACIENDA le contesta también brevemente.

JORRO desea una esmerada el artículo primero.  
MANZANO le contesta, Responde la comisión.  
FERRER y VIDAL apoya otra enmienda.  
Se suspende el debate y se levanta la sesión.

**LA HUELGA de ferroviarios**  
(Por telégrafo)  
**Los reservistas**  
6.—A las 11'15 m.  
El Gobierno sigue preocupado por la anunciada huelga de los ferroviarios del Norte.  
El ministro de la Gobernación ha insinuado la posibilidad de tener que llamar á los reservistas ferroviarios caso de que se declare la huelga é incorporarles á filas para que presten los servicios de ferrocarriles.

**Disconformes**  
El ministro de Fomento está recibiendo centenares de telegramas de jefes de estación, fogoneros y maquinistas mostrándose disconformes con la huelga y anunciando que no la secundarán.

**Las minorías**  
(Por telégrafo)  
**Una reunión**  
6.—A las 11'15 m.  
Este tarde y convocados por el presidente del Consejo se reunieron en una sesión del Congreso los jefes de las minorías.  
Romanones les habló de la necesidad que tiene el Gobierno de aprobar algunos proyectos, sobre todo el que se refiere á los beneficios de la guerra.  
Los propuso celebrar sesiones matutinas, prorrogar dos horas la sesión ó acortar el tiempo de ruegos y preguntas.  
Los jefes de las minorías se mostraron conformes con este último. Solamente se refirió á esto Ventosa en representación de la minoría regionalista.  
En vista de ello Romanones declaró que apelará á la mayoría para prorrogar las sesiones hasta la aprobación de los proyectos.  
Sobre esta cuestión se hacen muchos comentarios.

**DE TETUAN**  
(Por telégrafo)  
**Varias noticias**  
6.—A las 11'15 m.  
Telegramas del comandante general dicen que ha quedado terminada la instalación de la línea telefónica con Larache.  
Amplia también detalles del combate del día 29.  
Los moros tuvieron en el combate 300 muertos.  
En nuestro poder dejaron 49 cadáveres.  
El número de heridos que tuvo el enemigo no puede calcularse.

**Comentarios políticos**  
(Por telégrafo)  
**En el Congreso**  
6.—A las 11'15 m.  
La tarde política ha sido muy animada.  
Los regionalistas centristas deidades á obstruccionar en todo lo posible la aprobación del proyecto de Alba.  
La presentación por Ventosa de la proposición incidental fué comentada á viva voz.  
A Alba se le aplaudió mucho cuando terminó su discurso.  
Las minorías mostraron disconformes con la proposición.  
En la reunión de las minorías también se negó Ventosa á acceder á lo que demandaba Romanones.  
Esto y el acuerdo de prorrogar la sesión recurriendo á los votos de la mayoría con la clase de los comentarios políticos.

Se cree que las regio aliteran menta á sus esfuerzos obstruccionistas.  
Las minorías aseguran que A recurrid á cuando se pretenda para conseguir la aprobación de sus proyectos á los de clausurar las Cortes.  
Se cree que los jefes de las minorías se reunirán en Tetuan.

**Lo mauristas**  
O de los mauristas que ha sido objeto de las conversaciones en el Congreso fué la suscripción de diputados mauristas en una comisión que fué á París á entregar la contestación del Mensaje.  
Sobre esto se hacen muy diversos comentarios.

**Tripulación sublevada**  
(Por telégrafo)  
**Vigo**  
6.—A las 11'15 m.  
La tripulación china del vapor alemán "Geben" se sublevó elgando deficiencias en la alimentación.  
Los marinos alemanes lograron dominar la sublevación.  
Resultaron varios heridos en la refriega.  
Hay detenidos 15 tripulantes.

**De Wasington**  
(Por telégrafo)  
**No hay guerra**  
6.—A las 11'15 m.  
Dicen de Wasington que se considera como desaparecido el peligro de una guerra con Méjico después de las notas remitidas por el general Carranza.

**La guerra europea**  
**Impresiones de la campaña**  
Como no está acostumbrados á dar parte de guerra, los ingleses han puesto en los que ahora recuentan todo su amor de neñíos, y aumentan la importancia de los triunfos que obtienen, y por parte importante que los gases publicos de que se han apoderado (tres cuartos) á unos les parece que la tienen mucha. Ayer, sin embargo, se les volvieron un poco las tornas; y hubieron de reconocer y confesar que al Sur de Boisselles, los alemanes recuperaron parte de las posiciones que el día anterior habían ellos ocupado, y lo mismo ocurrió en Taisval. Los franceses que, como siempre, llevan la parte dura de la lucha, tampoco registraron ayer éxito alguno de importancia.  
Lo chocante de esta ofensiva tan caudalosa por los ingleses, y con tanta impaciencia aguardada por los franceses, es que en vez de estimular el ardor de los combatientes, notas á todas luces ofiosas publicadas en los periódicos aliados, no tratan sino de echar agua al vino demasiado fuerte de los patriotas para evitar sin duda que ese vino se le suba al país á la cabeza. Así, un periódico inglés.  
Con el ímpetu de su ofensiva no se les ha atenuado á los rusos la verborrea que padecían en sus partes, y el de ayer es también de desmedidas proporciones. Con todo y con eso, los alemanes no sólo no ven á caer á los rusos, sino que prosiguen activamente sus contraataques en Volinia al Sur de los de Cuck.  
En el frente italiano no ha habido variación: duelsos de artillería y pequeñas intervenciones de la Infantería.  
De los Balcanes dicen que Sarraev va á empezar pronto su ofensiva, más difícil sin duda que lo ha sido la que se empleó contra Grecia.

**La guerra en Francia**  
**Parte oficial**  
6.—A las 3'15 t.  
El parte oficial recibido de París esta tarde contiene las siguientes noticias:  
El Somme continúa en las acciones de guerra que desde el día 15 de agosto en algunos momentos.  
Los alemanes contrastaron con el orgullo; en uno de esos contrastes que consiguen arrebatarnos un bocanillo en Hem.  
Los franceses, después de un nuevo combate, también logramos conquistar otro bocanillo.  
En Bapaume también contrastaron los alemanes empleando bastantes fuerzas.  
Los intentos resultaron inútiles, siendo rechazado el enemigo en toda la línea.  
Hemos cogido algunos prisioneros.  
Hasta ahora les hemos tomado á los alemanes 76 cañones y numerosas ametralladoras.  
En las orillas del Mosa no entraron en acción las fuerzas de infantería.  
Los alemanes bombardearon la segunda línea de defensa francesa.  
En la región de Chapencourt hubo también violentos duelsos de artillería.  
Durante la noche los alemanes bombardearon con gran insistencia la Catedral de Verdún con proyectiles de destrucción totalmente. Echaron grandes bombas.  
Ocurrieron bastantes daños.  
El canon francés de gran alcance dispersó un convoy enemigo en Saint-Mihiel.  
En Alesia hubo acciones parciales.  
Logramos penetrar en algunas trincheras que habían sido abandonadas.  
Las encontramos llenas de cadáveres.

**Noticias alemanas**  
**En Francia**  
5.—A las 10'15 m.  
El parte de Berna dice que se ha recuperado los ataques de artillería.  
Los ingleses ocuparon una trinchera avanzada que nosotros desalojamos en el pueblo de Ben-Rou.  
Los franceses ocuparon Bellef, En Aves, en un ataque sufrido con grandes pérdidas.  
En la izquierda del Mosa los ataques nos fueron favorables.  
Rechazamos un ataque en Dampf.  
**De Rusia**  
En Hindenburg rechazamos varios ataques encarnizados capturando gran número de prisioneros.  
La batalla de Gorodisho se decidió á nuestro favor.  
Un submarino nuestro en el mar del Norte avistó á otro enemigo.  
Han sido condenados á tres meses de cárcel á los tres socialistas que publicaron proclamas combatiendo la prisión del diputado Liechneth.

**En la parte Oriental**  
**Informes rusos**  
El parte oficial de Petrogrado dice que al Oeste de Styr inferior y al sur de la región de Lippa continuó la lucha encarnizada.  
En la región de Valca rompimos tres líneas alambradas que estaban protegidas por minas.  
Libramos encarnizados combates en las orillas del Styr arrojando de ellas al enemigo.  
Los cogimos más de 5.000 prisioneros, 2 proyectores y millares de fusiles.  
En todos los combates los zapadores pontoneros prestaron á la tropa valiosos servicios.  
En las avanzadas del Norte de Zteurt nos apoderamos de la primera línea de trincheras enemigas.

RELOJ DE GRAN PRECISION  
FAMA MUNDIAL  
Concesionario para MURCIA  
SALVADOR CARRASCO  
JOYERIA  
PRINCIPE ALFONSO-3

Fuerzas contrarias atravesaron Styr.  
Los apremiamos 7 oficiales y 257 soldados cogiéndoles dos ametralladoras.  
En los Cárpatos nuestra izquierda continúa rechazando al enemigo.  
En el golfo de Riga derribamos un aeroplano enemigo que arrojaba bombas sobre nuestros buques.  
En otro combate aéreo derribamos otro aeroplano pareciendo los tripulantes.  
En el frente de Riga continúa con mayor intensidad el duelo de Artillería.  
Al Norte de Smorga nos apoderamos de las posiciones enemigas.  
Los aeroplanos enemigos bombardearon la estación de Molojchno.  
Al Noroeste y Sudoeste de Varanovitch continuó el combate.  
Nos apoderamos de la primera línea enemiga en Goven.  
Ha sido bombardeada la ciudad y el puerto de Tuspé haciendo vapor dedicado al transporte de viajeros.  
La ciudad de Bessau ha sido bombardeada.  
En Sutchi, á las siete de la tarde se han visto varios navios enemigos que desaparecieron en dirección Sur.  
Al Este de Sabur forzamos la resistencia enemiga.  
Rechazamos un contraataque enemigo.  
**De Londres**  
De Londres dicen que noticias rusas sin remitidas dan cuenta de que á la derecha de Diastyr fueron derrotados los austriacos, cortando los mismos las líneas férreas entre Dintia y la ciudad de Borstada en Hungría.  
La prensa de Londres afirma que la batalla de Semne entró en un segundo período para conquistar terreno ó para destruir al enemigo.

**Ultima hora**  
(Por telégrafo)  
7.—A las 3'15 m.  
Dicen de Balajon que la Infantería belga detuvo un poco indisputada en su viaje.  
Llegará mañana.  
Comunican de Londres que se ha firmado el nombramiento de George para ministro de la Guerra.  
Ha sido hundidos los vapores ingleses "Popday" y "Anderson".

**Registro Civil**  
Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.  
San Juan  
Defunciones, 0.  
Nacimientos 3.  
Matrimonios, 1.  
Gatalral  
Defunciones, 0.  
Nacimientos 3.  
Matrimonios, 0.

**Acetate Ricino**  
Sin color, olor ni sabor reparado de todas sus impurezas y de gusto desagradable por un procedimiento especial.  
Fresco para niños y para adultos.  
Único punto de venta  
Farmacia Moderna DE AYUSO MIRÓ, S. Cristóbal, 6. Murcia.  
Frente al antiguo Correo.

**LABORATORIO de análisis bacteriológico de D. Antonio Guillamon, médico.**  
Orina, Sangre, Jugo gástrico, etc.—Exámenes bacteriológicos para el diagnóstico de San Agustín, 2. MURCIA.  
**CORACION RADICAL DE LAS HERNIAS**  
Atenciones de la medicina ORUGIA GENERAL  
Oficina privada del Dr. Claudio Hernandoz-Ros Murcia

**Banco Hipotecario DE ESPAÑA**  
Agencia general de España  
**Prestanos**  
Al 25 por 100 anual, de 6 á 60 años de amortización.  
El Banco admite el remate de su capital en su plaza que le permite el reembolso de las operaciones de despagos en 30 días.  
El Banco Hipotecario de España tiene hecha operacion de esta Agencia para las operaciones de préstamos de 3.000.000 de pesetas.  
Si las líneas escritas hipotecadas al Banco no son suficientes para las operaciones, se admiten algunas por las líneas.  
La actividad y seriedad de esta Agencia le han acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ha convertido en la más segura y sólida de las operaciones.  
Las condiciones de préstamos se adaptan á las necesidades de los particulares.  
Los interesados en préstamos se dirigen al Departamento de Asesoría Banco de España, 11 de mayo, de 9 á 10 y de 4 á 5.

**Observaciones**  
Día 6 de Junio de 1916

Presión barométrica en milímetros.	764	761.2
Temperatura máxima.	21	20.9
Temperatura mínima.	10	Nil.
Temperatura del aire.	16	Nil.
Temperatura del agua.	16	Nil.
Temperatura del suelo.	16	Nil.

Temperatura máxima á la sombra. 28.4  
Temperatura máxima á la sombra. 34.8  
Temperatura máxima del aire. 18.8  
Temperatura del agua. 18.8  
Evaporación en milímetros. 17.8  
Lluvia en el día, de ayer. 30.0

**Indispensable**  
es á todo el mundo el transporte con seguridad y sin temor á deterioro en sus cosas, proveerse de un buen material confeccionado en la fabrica de don Jose Garcia, Puente, 5.

**Reparaciones**  
de toda clase de aparatos eléctricos usados de corriente de pués, se transforman á corriente eléctrica.  
Frenaria, 22.

**MATERIAL ELECTRICO**, en buenas condiciones, puede adquirirse á un precio en 4.ª planta.

**ACADEMIA DE COMERCIO**  
DIRIGIDA POR D. FEDERICO DIEZ PUCE  
Lingua francés, cálculo mercantil, etc.  
Jabonarias, 10.

mp. EL TIEMPO.



